

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, martes, 18 julio 1933
NUMERO 720

Un movimiento formidable

Los obreros del Ramo de Construcción desbaratan todas las maniobras

La huelga del Ramo de la Construcción lleva ya noventa y dos días de duración. Noventa y dos días de paro absoluto, que dan a este movimiento, desde infortunios más de 50,000 trabajadores el carácter de una epopeya gigantesca del movimiento revolucionario español.

Reflexionad, camaradas, lo que esto significa. Una masa considerable de obreros imposible de controlar, que se resiste heroicamente a volver al trabajo en las antiguas condiciones. No puede alegarse que la huelga se mantiene por actos de coacción. El escenario de este vasto movimiento es Barcelona y sus contornos, y no es posible que la minoría más activa extienda sus actividades de controlar en tan extenso radio.

Los obreros de la Construcción han logrado imponerse a la atención general por la valentía y la generosidad demostrada. Hasta el gobernador, que intentó el desprestigio de la gran huelga atribuyéndole a manejos de elementos de la F. A. I., que se imponían por el terror al gremio en desmoronamiento, y que aunó varias voces su fracaso, ha tenido públicamente que reconocer la hermosa unidad de este movimiento y desear idéntica unidad de criterio entre esa burguesía de la Construcción para llegar a un acuerdo que ponga fin a la magna lucha.

Los obreros de la Construcción se han hecho acreedores a la simpatía pública, que solamente no comparte la Prensa encanallada y ciertos sectores del socialismo y de la "Esquerza", que han deseado el hundimiento del movimiento y que solamente han logrado hundirse ellos en el desprecio y en el vacío. Es un caso único de resaca tenacidad sólo comparable a aquel otro gran movimiento de "La Canadiense", que contempló España ya en los umbrales de la dictadura prímorrivista.

Los obreros de la Construcción están venciendo sobre sí mismos, y están dando un ejemplo magnífico de cómo se lucha y cómo se triunfa. En treinta mil hogares proletarios falta el pan. Pero sobre la decisión inquebrantable y ferrea de vencer a todos: a la Prensa indecente, al Gobierno despotico que ha desconocido sus derechos esenciales y les ha declarado la guerra, a la Patronal que se aferra con anhelo sordido a las viejas condiciones de trabajo que condenan al hambre permanente a millones de proletarios arrojados al par forzoso.

Los obreros de la Construcción están venciendo sobre sí mismos, acallando los llamados imperativos del hambre que golpea en las puertas de sus hogares. Al egoísta instinto de conservación oponen el ejemplo admirable de una resistencia colectiva que los enlaza en una aspiración generosa de vencer para ellos y para sus hermanos, los desocupados, conquistándose un puesto en las obras por medio de la reducción de la jornada. ¡Grandiosa enseñanza moral la que dan a sus contemporáneos estos obreros toscos y atormentados por el hambre!

Para llegar a estos tres meses de dura lucha y mantener incólume la bandera de sus reivindicaciones, sin deserciones sensibles, como un gran ejército que una, no la disciplina impuesta, sino la convicción en la justicia que les asiste y la fe en el triunfo, han tenido que desbaratar todas las celadas y sobreponerse a todas las reacciones. No es fácil concebir todo el inmenso espíritu de sacrificio que es necesario para abrirse camino en el bosque de obstáculos de que se les ha rodeado. Todas las fuerzas de la reacción se echaron contra estos bravos soldados de la C. N. T. Se les ha puesto fuera de la ley por su entereza en mantener las tácticas de la acción directa, no aceptando otras soluciones que las derivadas del trato entre burgueses y proletarios. Y fuera de la ley han continuado, acusados por la autoridad los militantes, suspendidos las asambleas y clausurado el local.

Por último, a los tres meses, cuando ya calcularon que los huelguistas habían llegado al límite extremo de la resistencia física, cuando pensaron que el hambre los vencería y que unas migajas arrojadas a manera de limosna humillante producirían el desmoronamiento del frente obrero, Largo Caballero prepara unas bases al margen del Sindicato y de la Patronal, que son propagadas profusamente por la Prensa. Se considera el movimiento ya derrotado y se espera el lunes próximo para presentar la "débacle". ¡Todas las fuerzas de la Policía se desparraman por Barcelona para dar a los débiles de espíritu que quieren traicionar a sus hermanos una sensación completa de seguridad. Estas fuerzas coaccionan, además, para que los obreros vuelvan al trabajo.

¡Pero, ¡oh, sorpresa! la huelga se mantiene con la misma intensidad. Los obreros de la Construcción han destruido con su heroísmo abnegado y sin límites todos los cálculos y todas las esperanzas concebidas por tiradores, burgueses y autoridades.

Un espectáculo así debe necesariamente emocionar a todos los que conserva vivo el sentido de la dignidad y de la justicia. El conflicto del Ramo de la Construcción debe trascender a toda España, debe ser una batalla colectiva de la organización y del proletariado contra el frente burgués. Permanecer impasible sería una traición. Hace falta algo más que la simpatía platónica ante la lucha gigantesca y magnífica del Ramo de la Construcción. La derrota de los huelguistas a esta altura sería nuestra propia derrota. Impidámosla.

Tenemos en nuestras manos la fuerza necesaria para decidir la contienda en favor de los huelguistas. Hasta ahora estos han luchado solos, acompañados nada más que por la simpatía pública. Pero es necesario que de aquí en adelante esta simpatía se concrete en apoyo decidido, que obtenga para el Ramo de la Construcción la merecida victoria.

La tragedia de Castilblanco se está convirtiendo en una comedia infame

Badajoz, 17. — Esta mañana, a las once, ha comenzado la vista de la causa por los sucesos de Castilblanco. Ha habido extraordinaria expectación y se han adoptado grandes precauciones para evitar incidentes.

De acuerdo con las órdenes dadas por el general Jefe de la División, sólo se ha permitido la entrada a un reducido número de personas. Toda la sesión de esta mañana, la leyó el relator en la lectura del rollo.

LAS HAZAÑAS DE LOS «ESCAMOTS»

Sangrienta represión contra los militantes de la C. N. T.

Un compañero confederado, apaleado brutalmente en un centro de la «Esquerza». — Asesinato frustrado. — En el Juzgado de guardia no hay médico forense. — Dictamen de un médico particular. Otro compañero, secuestrado. — En otro centro de la «Esquerza» es apaleado un compañero de la Agrupación «Faros». — Un metalúrgico es hallado, en la madrugada del domingo, sin sentido en la calle, y con señales de haber sido maltratado. — Principios del nuevo orden público?

UN COMPAÑERO CONFEDERADO APALEADO BRUTALMENTE EN UN CENTRO DE LA «ESQUERZA»

En la madrugada del domingo, 16, se personaron en el domicilio de Rodolfo Pérez Escudero, Robador, 33, de profesión pintor, militante de la C. N. T., cuatro individuos que se hacían pasar por agentes de policía mostrando sendas placas del Cuerpo de Vigilancia, acompañados por el vigilante nocturno, Sebastián Martí Plá. Estos le invitaron a vestirse inmediatamente para ser conducido a la Jefatura de Policía, donde le iban a ser hechas unas preguntas. Obedeció aquél saliendo con los fingidos agentes, quienes le obligaron a tomar asiento en un coche particular que les esperaba en la calle del Hospital, esquina a Robador. Partió el automóvil, parando más tarde junto a un edificio; los falsos agentes obligaron a descender a nuestro compañero, quien vio con asombro que no se hallaban la Jefatura de Policía, sino en el Centro que el partido de "esquerza" de "Estat Catalá" tiene en la calle de Viladomat, 83. Ya dentro, le fueron hechas a nuestro camarada determinadas preguntas pidiendo los domicilios de los compañeros Eroles, Pérez Felgu, Devesa, Araçil, Granados y otros, a los cuales, según decían los que le interrogaban, había que "picar"; los nombres de los que componen el Comité de huelga de Construcción, y otras cosas de la misma índole. Como las respuestas del compañero Pérez Escudero no le fueran satisfactorias, comenzaron a apalearle brutalmente, bajándole a las habitaciones inferiores para que sus lamentos no pudiesen ser oídos desde fuera.

Así transcurrió la madrugada y la mañana siguiente, siendo maltratado en intervalos, durante los cuales se le sometía a interrogatorios de género confidencial, prometiéndole que nada le pasaría si daba los datos que ellos necesitaban. El camarada Pérez Escudero pidió le dejaran ir al "water", ofreciéndoles algo de lo que deseaban. Accedieron los asesinos conduciéndole de ellos continuamente en un coche con sus pistolas. Nuestro compañero, aprovechando un instante de descuido del "escamot" que le vigilaba, pudo arremeter contra él, logrando derribarle en tierra y despojarle de la pistola, saltando una tapia y pidiendo auxilio a grandes voces. Los asesinos volvieron sobre él, propinándole una nueva paliza y arrastrándole por los

cabellos hasta el centro de las habitaciones.

A los gritos de la víctima, se concentró gran número de público ante el Centro de "Estat Catalá", requiriendo a dos agentes de Policía y una pareja de Seguridad, quienes se hicieron cargo de nuestro compañero conduciéndole al Dispensario de la calle del Rosal, donde no fué curado, y luego a la Delegación del distrito, poniéndole en libertad a las siete de la tarde del domingo, 16.

Como el apaleado mostrase intención de formular una denuncia al juez de guardia, un agente de Policía le disuadió diciéndole "que aquello era cosa de los "escamots" y éstos mandaban en todas partes y podía costarle caro".

Nuestro compañero reconoció en uno de los que le apalearon a J. Badía, que, como es sabido, desempeña el cargo de lugarteniente de Dencás en la organización de los "escamots".

EN EL JUZGADO DE GUARDIA NO HAY MEDICO FORENSE

Un compañero nuestro de Redacción desafiado, al conocer la noticia, al domicilio del camarada Pérez Escudero, para oír de él el mismo relato que antecede, siéndole mostradas por éste las heridas y amoratamiento que le produjeron los golpes. Como el compañero maltratado se hallase sin asistencia facultativa, fué llevado por el compañero lector y otros camaradas a la Casa de Socorro de la calle de Barbà, donde fueron recibidos de muy mala manera por uno de los médicos del establecimiento, no siendo atendidos por afañadura. Encamináronse al Juzgado de guardia con objeto de que el médico forense le hiciese un reconocimiento y se encontraron con que en el Juzgado no había médico forense, limitándose a poner una denuncia al juez por violación de domicilio, secuestro y malos tratos de palabra y obra, en la que se hace constar que uno de los que le maltrataron fué el mentado Badía.

Vuelto a su domicilio, fué reconocido por el doctor Javier Serrano, quien a petición de nuestro compañero de Redacción, emitió el siguiente dictamen:

"El infrascrito, médico del Colegio de Barcelona, con patente número 2.295, certifico: Que he visitado a Rodolfo Pérez, en el día de la fecha, el cual presenta extensas hematomas subcutáneas y equimosis en todo el cuerpo, particularmente en la espalda y en la cabeza, producidos

por golpes violentos, después de un secuestro de que fué víctima en su domicilio, siendo atormentado en un Centro de "Esquerza Catalana" por elementos de dicho partido gobernante. — Barcelona, 17 de julio de 1933. — (Firmado), J. Serrano."

El compañero Pérez Escudero, nos ha dicho que cuando era apaleado por Badía, con una porra como las que usan los guardias de Asalto, éste le dijo:



CIELO NEGRO, NOCHE FRÍA

Esta noche pasada ha hecho frío. La atmósfera caprichosa del Mediterráneo se ha cargado de nubes y de vientos. Después de unos nocturnos torridos, esta lluvia y este fresco, casi fresco, resaca grato para nosotros que, malo o bueno, así tenemos un techo bajo el cual cobijarnos.

Me gusta deambular cuando el día ya ha muerto. Las calles están más transitadas, menos obstruidas por esa muchedumbre molesta que lo invade todo, que dificulta el paso libre y que, en las tardes caliginosas de estío, difunde por el ambiente un insufrable olor de carne cruda.

La noche, en las afueras, es algo agradable de ruidos apagados, de bocinas que se alajan. La luz débil de Barcelona aclara las tinieblas y sustituye a ese claror cerval de la luna, cantado por todos los poetas y poco grato, aunque digno lo contrario, por indiscreto, a los enamorados.

He pasado junto al hospital de la Santa Cruz y San Pablo.

¡Abundancia de santos, perfectamente lógicos en un país que hace bendecir por su cura las banderas de los Ateneos republicanos y democráticos!

En los pórticos de la iglesia adyacente al hospital, duermen revueltos, tapados con sacos y paños, unos seres humanos. Son mendigos. Hombres y mujeres.

¿Quién no ha visto, un día u otro, una escena parecida? Todo esto es vulgar, a fuerza de ser repetido, de ser el pan de cada día.

Pasan los hombres y las mujeres acelerados; unos van a sus casas, otros al cine, unos terceros vuelven de ver a las novias. El airecillo fresco azota gratamente los semblantes. Para estos que duermen, la lluvia y el viento no resultan tan gratos.

Pienso, mientras me alejo de la visión rápida, en ese poema de Rey, hecho vulgar, también, como la escena, y las noches de frío, y la luz de la luna, y los pobres sin techo y sin amparo. Todo ello es un buen motivo literario para novellita social y viejo cuento proletario. Pero nada. Aparte esto, pasamos indiferentes, egostas los unos, acicolados los otros, huyendo del sentimentalismo barato, los terceros. El viejo Tolstói, con su buena dosis de irrisión y probando los coramios de los muchaks, no puede darse un paseo por estos cien pórticos y estos mil bancos donde se hacen y duermen, en verano y en invierno, bajo la lluvia y bajo el viento, la pobre gente de todo el mundo.

Esta visión, vulgar y hecha para consideraciones vulgares, me sugiere a ninguno de estos vulgares tipos que cruzan, la idea vulgar de que no es justo un mundo que reduce a la condición de canes sin albergue a muchos viejos y viejas, niños y niñas, hijos de madre como nosotros y que proceden del mismo origen: Dios, sígnora o Amos?

El peregrino curioso

jo repetidas veces: "¡De aquí al martes, acabo yo solo con todos los de la F. A. I.!"

Al ser llevado por los guardias de Seguridad al Dispensario de la calle del Rosal, unos guardias civiles allí de servicio, le dijeron: "¡Mejor era que te hubieran matado de un tiro y no el martirio que te han dado!" Transcribimos esto para dar idea del estado en que nuestro camarada llegaría a la citada Casa de Socorro.

El compañero Pérez Escudero, tiene todo el cuerpo hecho una llaga, como suele decirse en términos llanos, y amoratada la cabeza. Todo ello sirve para formar un juicio exacto del tormento de que le hicieron víctima los "escamots" y su jefe, Badía.

OTRO COMPAÑERO SECUESTRAO

Copiamos de la "Hoja Oficial" del lunes:

"Ayer, se dió cuenta al Juzgado de guardia, que a las dos de la madrugada, dos sujetos que dijeron ser agentes de Policía, se presentaron acompañados del vigilante de la calle de San Gil, en la casa número 20, donde habita Juan Grant, preguntando por su hijo Enrique, de diez y nueve años, de oficio impresor. Este, que se hallaba en casa, no tuvo inconveniente en presentarse y marchar con los supuestos agentes de la autoridad, los cuales le dijeron que debían ir a la Jefatura para hacerle unas preguntas, ya que su nombre estaba también en el presidente de la Agrupación Pro Cultura "Faros".

Como transcurrió el día y Enrique no volvía a su casa, el padre recorrió los distintos lugares policíacos, sin que nadie le diese razón de su hijo. Supone que se lo han llevado fuera de Barcelona, toda vez que, según dijo el vigilante, Enrique y sus acompañantes subieron a un automóvil particular que esperaba en la puerta de la casa.

La Policía está realizando gestiones para averiguar el paradero del desaparecido."

Huelgan los comentarios. Ni en la Jefatura de Policía se hallaba el presidente de la Agrupación "Faros", ni los que le sacaron de casa eran policías. Este es un caso totalmente igual que el que hemos reseñado anteriormente, pero que supone unos de peores consecuencias, ya que las medidas tomadas contra él habrán sido las, de una eliminación total, cosa que les falló con el camarada Pérez Escudero, por haber éste podido

hacerse oír de los transeúntes. Dejamos que los comentarios sean hechos por los trabajadores que lean esta información.

EN OTRO CENTRO DE LA «ESQUERZA» ES MALTRATADO UN COMPAÑERO DE LA AGRUPACION PRO CULTURA «FAROS»

En la misma madrugada del domingo, 16, un compañero de la Agrupación Pro Cultura "Faros", fué, igualmente que los anteriores, sacado de su domicilio por dos sujetos que se hicieron pasar por agentes de la autoridad, quienes en un coche particular le condujeron a la Jefatura de Policía y de allí a un Centro de la "Esquerza", en el que se encontraba el consejero de Sanidad de la Generalidad, señor Dencás, siendo brutalmente apaleado por éste y otros tres "escamots" que se hallaban presentes. Después de realizada la "hazaña", fué conducido de nuevo a la Jefatura, de la que fué puesto en libertad a las nueve de la noche del mismo día. Otro caso y suma sigue.

UN METALURGICO ES HALLADO, EN LA MADRUGADA DEL DOMINGO, SIN SENTIDO Y CON SEÑALES DE HABER SIDO MALTRATADO

En la ya varias veces citada madrugada del domingo, 16, fué hallado un hombre joven sin sentido en una calle próxima al Arco del Triunfo. A su lado tenía esparcidos por el suelo unos papeles y su documentación personal. La víctima, que presentaba señales de haber sido maltratado, vestía bien y aparetaba tener unos veintidós años. Aunque en este momento ignoramos su nombre, sabemos que se trata de un trabajador metalúrgico. Sin temor a equivocarnos, podemos decir que es éste un caso más de los que quedan escritos de la misma índole y con los mismos sujetos agentes: los "escamots".

¡PRINCIPIOS DEL NUEVO ORDEN PUBLICO!

Señor Gobernador de la provincia: Estamos asistiendo a una serie de inauditas provocaciones. Se nos acorrala, se nos incita. Y tenemos el derecho y el deber de defendernos. Se nos quiere llevar a un terreno de violencia del que huimos, porque nuestro terreno está en las luchas.

(Continúa en la segunda página)

FEDERACION LOCAL

A TODOS LOS TRABAJADORES DE SANS

Organizado por este Comité Local, y como continuación de la campaña emprendida, se os convoca al MITIN pro amnistía y de orientación ideológica, que tendrá lugar hoy, martes, a las nueve y media de la noche, en el Cine "Manelich", calle de Sant Jordi, en el que harán uso de la palabra los compañeros siguientes:

JOSE PEIRATS
FRANCISCO TOMAS
J. J. DOMENECH
JAIME R. MAGRINA
Presidirá el compañero FRANCISCO MASSO.

Obreros de Sans. Esperamos que no dejéis de acudir al llamamiento que os hace esta Federación Local, en estos momentos en que el obrero no está dispuesto a libertar a nuestros compañeros presos, y en que, se está desencadenando una represión en contra de la organización confederal y de sus mayores militantes. Que nadie falte a tan importante acto.

(Viva la Confederación Nacional del Trabajo)

FEDERACION LOCAL

A TODOS LOS TRABAJADORES DE GRACIA

Organizado por este Comité Local, y como continuación de la campaña emprendida de orientación ideológica y pro amnistía, se os convoca al

MITIN PRO AMNISTIA

que tendrá lugar mañana, miércoles, a las nueve y media de la noche, en el teatro POMPEYA (Travessera), en el que harán uso de la palabra los compañeros siguientes:

GINES ALONSO
MIGUEL TARIN
ROSARIO DOLCHET
MIGUEL TERREN

Presidirá el acto el compañero JOSE CUMI

Dados los momentos represivos que vivimos, por la bancarrota del sistema capitalista, y que el Gobierno parece estar dispuesto a que nuestros hermanos presos, sean arrojados en las ergástulas, es necesario, que todos acudáis al acto en pro de la liberación de los hombres que están esperando nuestra ayuda para verse en libertad.

Todos al MITIN. Por la Federación Local. — El Comité.

ACTUALIDAD

ALERTA

En esta actualidad, apretada en una palabra con cuatro adiciones: ¡Alerta!

Alerta los obreros, los trabajadores, los hombres honrados. Alerta los militantes de la C. N. T., los que dan la vida a la gloriosa y nacional Confederación, los anarquistas que animan los organismos sindicales.

La actualidad de hoy, para los deportados del poder, se halla en la "Vuelta a Francia". Para los aficionados a los deportes, en la próxima corrida mano a mano entre dos matadores de primera. Para los políticos, en la previsión de la vacante que deja Albornoz, el campeón de las naciones.

Fura los obreros confundidos, en las "batallas" que están llevando a efecto los "escamots".

Secuestros. Apaleamientos. Torturas. En otro lugar de este número se especifican varios casos realizados por estos en la madrugada del pasado domingo, día 16. Falcos policíacos. Mentidos agentes. Hombres que exhiben estos en la madrugada del pasado domingo, día 16, varío Falco policíacos. Mentidos agentes. Hombres que exhiben la chapita del Cuerpo de Vigilancia. Criminales. Mostrando la sotapa enchapada sacan de su domicilio los obreros para llevarlos sus centros de "Esquerra", convertidos en calabozos inquisitoriales, en otros de tortura, en mortaja de asesinatos. Esta es la actualidad. Sangrienta y cruel actualidad, a la que pretenden cubrir los "hombres de orden" con mentiras escandalosas, con embustes amañados.

¡Los hombres de orden!... He aquí que los hombres de orden en Cataluña son esos mismos que realizan las "batallas" que en otro lugar de este número se reseñan objetivamente: mentar hombres a traición. Los "escamots"—esa horda fascista con la que se quiere modernizar a Cataluña poniéndola en el nivel de los asesinos literarios—obediendo órdenes altas, quieren exterminar a los militantes de la C. N. T. Si no tuvieramos datos tan ciertos, dirían que mentamos, que explotamos la sensibilidad de los obreros. Pero en nuestro poder se hallan esos datos. Y en poder del juez de guardia, del médico forense y otro doctor. Y no puede decirse tal cosa. No mentamos; copiamos lo que vemos. Lo que sucede nos da pie para decir: se pretende eliminar por todos los medios a los militantes de la C. N. T. Principios del orden público. Malos días se acercan; va a correr mucha sangre.

Trabajadores: el fascismo gubernamental de Cataluña, por los procedimientos más rudes, quiere eliminarlos. ¡Alerta, camaradas! Ocho uno a su puesto, y a venderse caro. La vida vale mucho. Y si a la vida no usen las ideas, vale mucho más.

De la huelga del Ramo de la Construcción

(Viene de la sexta página.)

puertas. Se detiene a dos o tres compañeros por el simple capricho de detenerlos. ¡Como no cuenta nada! Sin embargo, nadie trabaja. Sólo en una obra de la calle Coello comenzaron cinco o seis, de cuarenta o cincuenta que son normalmente; trabaron media hora, y dándose cuenta del papel que hacían, abandonaron la obra, a pesar de los consejos de los catóricos tricornios que tenían para custodiarlos. Prat Vermell. — Lujos de fuerzas. Autos de la Brigada. Nadie trabaja. Los obreros de una bóveda acudieron, se reunieron y acordaron seguir luchando hasta que en asamblea del Sindicato Único se decide lo contrario, que esto será, según ellos, cuando se haya triunfado.

Horta. — Es la única barriada en que el gobernador se ha "olvidado" del despliegue de fuerzas. Han acudido obreros en dos bóvedas. Han cambiado impresiones y se han retirado decididos a continuar luchando. Grupos de huelguistas han recorrido la barriada. El paro es total.

Centro. — Alarde de fuerzas extraordinario. Patrullas de a pie y de caballo. La Policía quiere obligar a los huelguistas a entrar al trabajo. Un tentado obrero es quien más se destacaba en su labor osecionadora, llegando a las amenazas.

En esta barriada han hecho aparición también los socialistas Corcoll y Cunill, miembros de la Unión General de Trabajadores y del Jurado Mixto. Al frente de un grupo de ocho o diez traidores e inconscientes, se dirigieron a las obras del Banco de Roma, pero, ¡ah!, mala suerte socialista, no pudieron comenzar porque estaba cerrado. A los patronos les gustan los socialistas para que hagan "pasteles" sociales, pero para trabajar... saben que esa no es su profesión.

En la calle Viladomat, los de un camión de Asalto, querían obligar, a toda costa, que trabajasen hasta los transeúntes. Claro está ellos se reservaban el derecho de no hacerlo.

Los huelguistas corrían por las calles. Nadie se ha reintegrado al trabajo. El paro continúa siendo completo, excepto en la obra de los cuatro pintores y marcenistas de siempre. El gobernador y la Policía, se ha llevado buen chasco.

Hospitalet. — Mucha Guardia Civil. Un sargento del "benemérito" cuerpo ha tomado la villa por una colonia disciplinaria en tiempos de guerra.

¡Tienen o no derecho los obreros, aunque sean huelguistas, a hacerse por las calles? Si antes pertenecían sólo a la Guardia Civil, ¿no se haga saber, para que después aparezca a qué género. Decidimos un día que en Hospitalet se inicia una tragedia con lo del patrono Manuel A. de Zorriza, y hoy casi nos atrevemos a

decir que ese sargento colabora conscientemente, o por casualidad, en ella. El tiempo descifrará el enigma. El paro continúa igual. ¡Compañeros! ¡Trabajadores! El ejemplo de ayer es magnífico. Continúan en vuestro puesto. Luchad con desahogo, que venceremos, pese a quien pese. ¡Viva la C. N. T.! — El Comité de Huelga.

Recordamos de vuestra suscripción PAY-PAY Café San Pablo, 116 (cerca al Paralelo) PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS CALIDADES Y HECHURAS SUPERIORES Trajes desde 25 pesetas Pantalonos desde 5 ptas. Descuento del cinco por ciento a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

Las batallas de los "escamots"

(Viene de la primera página.)

chás sindicales contra el capitalismo; se nos quiere llevar a un campo de sanguijarismo, de atentado personal, de crueldad sin freno. A tiempo lo avisamos; a tiempo lo exponemos. No diga nadie que somos nosotros los provocadores. No diga nadie que si la sangre corre, es por culpa nuestra. A las ferias, cuando se las acota, respondiendo. A los hombres, cuando se les acortalla de este modo, cuando se les exterminan empleando las ruindades de los casos que hemos referido, les queda el derecho de responder, de defenderse. Sea como sea. Así, como sea.

Señor Jefe superior de Policía: En Barcelona hay doscientos los individuos que sin pertenecer al Cuerpo de Vigilancia, ostentan la chapita reglamentaria para sus fines particulares. No queremos creer que usted lo sepa. Pero por medio de los casos que arriba quedan relatados, puede convencerse de que lo que decimos no es incierto. Ni queremos creer que la Policía se preste a colaborar con estos tipos, como en otro tiempo colaboró con los pistoleros de la banda del barón de Koenig. Por encima de la órden escandalosa, debe estar siempre la dignidad profesional.

Un Repórter PELUQUERIAS COLECTIVAS Hílega, 14 (Buen) Rosendo Novas, 58 (Clot) Taldá, 29 (Pueblo Nuevo)

LAS MANIOBRAS DEL "TREINTISMO"

Se intenta constituir un nuevo Sindicato Fabril y Textil

La obra de oposición sindical mantenida por los "treintistas" en el seno del Sindicato Fabril y Textil de Barcelona, tendente a sustituir a la C. N. T., ha culminado el domingo en una asamblea convocada por dichos elementos. Ante el fracaso sufrido en el seno del Sindicato, y previendo la inutilidad de la oposición mantenida, el grupo de matras inició resueltamente la escisión. Para ello fué preparada la asamblea a que aludimos, de la que era propósito hacer surgir un nuevo organismo del Ramo Fabril y Textil. La asamblea se realizó en el Cine Triunfo y aunque estaban convocados todos los trabajadores del ramo, mediante control escrupuloso, se permitió el acceso a la sala a los que juzgaron no harían oposición a la maniobra divisionista. No pudo, pues, penetrar ningún camarada para exponer ante los trabajadores que de buena fe hubieran podido asistir la verdad de los fines perseguidos por el grupo escisionista. Este solo hecho, da fe de la poca confianza que tienen en sus propósitos estos individuos. El que está seguro de la razón que lo asiste no se niega a la confrontación de ideas y de tácticas. Si a este extremo se ha llegado, es porque saben que proceden mal y temen que la voz serena de las camaradas del Sindicato estropeará la maniobra.

Huelga y boicot a la «Rocalla»

En nuestro artículo anterior, decíamos que cuantos manejos la Empresa pretendía realizar para impedir los efectos del boicot, eran nulos, puesto que el boicot sigue dando sus oportunidades para que la Empresa reconociera su injusto proceder.

Pues bien, aunque el boicot es bastante sentido, hay, sin embargo, ciertos obreros que parecen no darse cuenta de lo que un boicot representa para causa justísima de sus propios hermanos, que en definitiva es su propia causa.

Vamos a denunciar, pues, un hecho concreto. En Palafrugell (Tarragona), los "cuadradores" de la Casa Rocalla, a excepción de un compañero que dijo no colaborar con ningún material de dicha Compañía mientras durase el boicot, el resto, haciendo caso omiso de estas manifestaciones, propias de un trabajador honrado y digno de pertenecer a la Confederación Nacional del Trabajo, están cubriendo una escuela en dicho pueblo y por ende traicionan a los obreros huelguistas de Castelldefels.

Una detención NOTICIAS LOCALES

Cardona, 17, 8 noche (por teléfono). — Hoy, a las seis de la mañana, ha sido detenido el compañero Antonio Godoy, vicepresidente del Sindicato de esta localidad.

Ignórase el motivo de la detención, aunque suponemos que se tratará de una de tantas arbitrarias detenciones, como las autoridades están llevando a efecto contra los elementos de la C. N. T., especialmente de un tiempo a esta parte, máxime desde el conflicto pasado recientemente.

Protestamos indignados contra estas medidas de orden, que no son otra cosa que provocaciones a la clase trabajadora organizada. — Corresponsal.

Sindicato Unico del Ramo de la Piel

Rogamos a todos los delegados de fábricas y talleres pasen por nuestro local social, Guardia, 14, para comunicarnos un asunto de gran interés para todos, los días 19 y 20, de las siete a las ocho de la noche. No faltar ni uno.

Actos en la región

En San Adrián. Mitin pro amnistía. Oradores, M. Tarín, F. Felú, A. G. Gilabert y M. Terrón.

En Sabadell. Mitin pro amnistía. Oradores, Severino Camps, Santiago Ribas, J. Corbellá y Ricardo Sanz.

DÍA 30 En Sabadell. Mitin pro amnistía. Oradores, F. Tomás, Severino Camps, J. Doménech y Ricardo Sanz.

Nota. — Los compañeros de Sabadell, nos comunican que mañana, miércoles, como estaba anunciado, se podrán celebrar al mitin, por lo que se hará el jueves, a base de los oradores que hoy anunciamos, por estar los otros comprometidos para otros actos en el mismo día. ADMINISTRACIÓN: Teléfono 1111, 1111

AVISOS Y COMUNICADOS

El Ateneo Libertario de Sans, convoca a los compañeros que toman parte en la obra "El Sol de la Humanidad", para ensayar hoy, a las nueve de la noche, en el Ateneo Nacionalista de La Torrassa, calle Pujós, número 105.

Hace días el camarada Blanco, escribió al compañero Calafat, del Sindicato de Denia (Alicante). Teniendo extraviado carta, por dirección equivocada, ruega a dicho camarada, conteste, diciendo si recibió dicha carta o envíe en caso contrario nueva dirección.

El "Centro Cultural Social", celebrará una conferencia el día 19 del corriente, a las nueve de la noche, a cargo del camarada M. Tarín, sobre el tema: "Posición de las Juventudes Libertarias ante el problema sindical".

A. Salvador Fa, Manresa: Podéis mandar los Estatutos para presentar en el Gobierno Civil. Se habrán perdido los dos carnos si de esta manera se hace o el juego a la reacción. Porque cuando en circunstancias como las actuales, en que el fascismo acecha, se divide lo que está unido y se siembra la desconfianza entre los productores, los que así obran se colocan abiertamente frente al proletariado, aunque de él formen parte, se ligan a la represión que levanta su cabeza hedionda y sólo merecen el desprecio de los hombres honrados.

Se comunica a todos los compañeros delegados al Comité Local Pro Parados, que pasen mañana, sin falta, por el sitio de costumbre, a las nueve de la noche.

Los padres del muchacho muerto por un camión al ser perseguido por la venta ambulante, pasarán por esta Administración.

El compañero Costa, del Consejo de Administradora de Imprenta, pasará sin falta esta misma mañana. — Forts.

Los compañeros que integran la Juventud Libertaria "Faros", se reintegrarán hoy, con el compañero Gallego, de nueve a nueve y media.

Comunicamos a "CNT" y a "El Libertario", que los paquetes que enviaban a la Cárcel Celular de Barcelona a nombre de Diego Navarro, vayan, en lo sucesivo, a nombre del camarada Pablo Castell, celda número 126, por haber salido en libertad el primero de los citados.

Por un asunto de interés, se ruega a los compañeros Vilanova y A. López, del grupo "El Productor", para que se pongan lo antes posible en relación con Arnau, de la Metalurgia.

Las juventudes del "Luchador Libertario", de Sans, pasarán hoy sin falta por el sitio de costumbre, para comunicarnos un asunto de interés.

Sindicato Unico de Productos Químicos

SECCION COLORANTES, PINTURAS, TINTES, LIMPIANTES Y OXIGENO

Compañeros delegados: Se os convoca para hoy martes, a las siete de la tarde, para un asunto de interés.

Sindicato del Ramo de Alimentación

SECCION PANADEROS

El compañero Joaquín Aubl, se entrevistará, a la mayor brevedad posible, con la Junta de los panaderos (San Gerónimo, 13), para un asunto de gran importancia.

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

De los compañeros de la casa Rafael y Vallís (Vidrio): J. F. 1; pués: A. V., 0'50; E. C., 1; B. G., 1'20; N. Suria, 1; M. Mir, 1; E. Casanovas, 1; D. Muriano, 2; Un desconocido, 0'50; R. García, 0'50; J. Adrián, 0'50; J. Moral, 0'50; P. Serret, 0'50; J. López, 0'50; J. Tena, 0'50; M. B., 0'50; R. C., 0'50; L. S., 0'50. — Total, 18'70 pesetas.

¡Trabajadores!

No bebáis y procurad que nadie beba, cerveza "B. A. Damm" y sírvaos que ha puesto en circulación la misma cosa con la etiqueta color anaranjado que dice: ¡Cerveza Pilsen. — "La Cerveza del Turia". — València. ¡Boicot absoluto, boicot!

El conflicto de la casa Rivière

A pesar de las tres semanas de huelga, el paro es absoluto y la firmeza de los trabajadores inquebrantable

Ayer vimos que, a pesar de las órdenes dadas por Senll a la mayoría de los trabajadores, para que reanudara el trabajo hoy lunes, el fracaso que ha recibido es por demás mayúsculo, ya que, como nosotros preveíamos, no acudió ningún trabajador. También vimos desde primeras horas de la mañana al director, que, sin duda, esperaba que sus obreros acudiesen al trabajo, sin acordarse de que tienen un conflicto planteado. La contestación recibida no puede ser más rotunda. Los trabajadores han sabido ser consecuentes y han dado una provechosa lección que debe recoger el que deba recogerla.

Es así como se lucha y como se vence. Los obreros conscientes que admiran nuestra gesta magnífica, nos animan a que continuemos por el camino iniciado, demostrando a tirios y troyanos que sabemos resistir los embates del enemigo explotador.

Hoy ha sido un día que la rabia que nos tiene nuestro tirano ha llegado al máximo grado. Informado por la falsedad de

sus múltiples agentes, pensaba en nuestra claudicación. Hoy, pues, habrá podido darse cuenta de que nada adelantará con sus falsos mensajeros. Debe, pues, pensar que de la única forma viable en que se solucionará el conflicto, es dejando de hacer caso a sus mensajeros e informarse directamente con los propios trabajadores.

La empresa Rivière no quiere dar su brazo a torcer, y no ve que consigue excitar los ánimos de los obreros hoy en huelga, pues no otra cosa se consigue empleando procedimientos a base del odio y la calumnia. Sabemos también que la Compañía está a punto de poner en práctica planes nada honrados y humanos. Ante tanta ruindad, avisamos a todos los compañeros para que estén ojo avizor, por lo que pueda ocurrir.

Nuestro temple no se rompe. Estamos dispuestos a que se nos respete. Lo conseguiremos. — El Comité de huelga.

TRANVIARIAS

El conflicto que sosteníamos con la Empresa por los compañeros «despedidos», ha sido favorablemente solucionado

Postrado en la cama, preso por una enfermedad, adquirida por el continuo ajeteo de la lucha, con una fiebre de 39 grados recibí la noticia: "¡Hemos triunfado!" — me dio el amigo que a visitarme ha venido — Mañana nuestros compañeros reanudarán el servicio, por orden del gobernador, que ha "obligado" a la Empresa a que cumpla su orden dada."

La noticia no me ha causado sensación. La esperaba. Nunca pude suponer otra cosa que el triunfo definitivo en esta cuestión, aunque, a decir verdad, no tan fácilmente como ha "venido", dado la intransigencia de la Empresa. Por una vez hemos sido comprendidos. En nuestro silencio aparente veían (y estaban en lo cierto) un mar agitado.

Buscamos por todos los medios poner a tono con la Empresa; pero su cerril manera de proceder nos hizo perder la serenidad, de momento, aunque nunca la esperanza. Cuanto mayor sea su testarudez, mayor consecuencia tendrá la lucha. Estas eran nuestras conclusiones.

La Empresa, a quien apoyaba el gobernador, jugaba con la libertad de algunos camaradas y con el pan de varios compañeros de Autobuses y Tranvías, haciendo vivir en la indigencia a varias familias. Era preciso poner término a esta situación. Los compañeros de Autobuses celebraron una asamblea y tomaron sus acuerdos. Nosotros lo intentamos y nos fué denegada, creyendo (así lo demostró el gobernador a la Prensa) impedir tomar los nuestros. Con toda serenidad, y desafiando todo peligro, convocamos varias reuniones de los militantes de la Sección, que con gran valentía y arrojo asistieron en número de doscientos, que marcaron la pauta a seguir. Se tomaron acuerdos en firme, y se hubiesen llevado a la práctica si la Empresa no transige. Esta ha roto el cerco de hostilidad. Tanto mejor para ella y para nosotros, que no nos alimentamos de conflictos, pero que respondemos en el tono que se nos habla.

¡Por una vez hemos sido comprendidos! repito. Quizás esta comprensión haya sido hija de la conciencia de alguno de los "sueros" que se introducen en nuestras reuniones. Nada nos importa. Somos responsables de nuestros actos.

Lo importante era que nos escucharan aquellos a quienes interesaba el asunto; que vieran que si íbamos al conflicto no era nuestra la culpa, sino del hombre que tanto se ha hecho oír en esta ocasión por todos los empleados: Alfredo Arruga y sus secuaces Veiga, Clavé, etc.

Lo que importaba era que tanto estos señores como el gobernador supieran que si los bravos compañeros de Autobuses iban (como era inevitable) a la huelga, no iban solos, que les acompañaba en su lucha titánica la Sección de Tranvías, que había tomado sus acuerdos en reuniones de militantes. Nuestro interés estaba en demostrar al gobernador que, con asamblea o sin ella, si el caso lo requiere, vamos al conflicto, aunque problemas las cárceles y dejemos nuestro puesto a los "escotistas".

Si las confidencias recibidas por la Empresa—sabemos que tiene un buen servicio, mejor que el de Circunvalación—le han hecho ver nuestra "desorganización"; si el manifiesto lanzado por unos imbeciles aconsejando

la "unión", cuando ellos desercan en los momentos de lucha, le ha hecho suponer una escisión en nosotros, ha sufrido el más grande de los errores. "A mayor enemigo, mayor constancia y tenacidad", han dicho nuestros compañeros, y en estrecho lazo se han unido a estos hombres, los que no les abandonan ni en los momentos más difíciles.

¡Siga por el camino que se ha trazado, señor Arruga; pero tenga en cuenta que no nos conduce a ningún fin práctico.

¡Tirad las bravatas y amenazas que queráis, entes despectivos, firmantes de ese papelucho! Nada lograréis. Los honrados, los nobles, los que de su trabajo viven, los que no tienen nada que temer, por tener su conciencia limpia, ni ansían vivir a costa de ningún trabajador; los que defienden una idea que bule en su cerebro y se agita en su pecho, dan la cara, y si alguno de vosotros sentias una idea (sea la que sea), defendedla; pero para defenderla tenéis que desprenderos de la máscara hipócrita que cubre vuestros rostros.

Si como compañeros venís a luchar en nuestras filas, nuestros brazos de liebres soldados revolucionarios abiertos os esperarán para abrazaros, perdonando todos los errores; si continuáis como traidores y espías de nuestro movimiento, tarde o temprano recibiréis vuestro castigo.

Nuestro lema es la lucha. Nuestra satisfacción, el triunfo redentor de la Humanidad; y los que se interpongan en nuestro camino (si amenazan), o nos aplastan y siguen o les aplastamos y seguimos triunfantes.

M. F. Andrés Caparrós

EN SAN MARTIN

Tiroteo y detenciones

Ayer, a las ocho y cuarto de la mañana, se dirigió un grupo de siete u ocho obreros por la calle de Gaudí, con dirección al Hospital de San Pablo.

Rápidamente pasó cerca de ellos un camión alzado de fuerzas de Asalto, quienes sin mediar provocación de ningún género, se lanzaron sobre los trabajadores pistola en mano. Dos de estos, atemorizados, se dieron a la fuga, rompiendo aquéllos un tiroteo nutrido, disparándose más de cien proyectiles, que afortunadamente no hicieron blanco.

Nuestros compañeros fueron rigurosamente echados, no encontrándose a ninguno arma. Los camaradas que habían huido al oír los tiros, fueron detenidos, sin hallárselos arma alguna. Estos compañeros se llamaban Nicolás Naya Tobalina y José Gabarró, que fueron conducidos a la Jefatura de Policía.

En públicos conciertos en torno a los obreros, protestando de los procedimientos de la fuerza pública, que tiene tomado por asalto el barrio de San Martín. Esperamos la pronta libertad de nuestros compañeros.

REDACCION

Tienen carta en esta Redacción los compañeros siguientes: Julián Marín, Julio Martín, Federico Díaz Sánchez, Apolonia Esteban, "Roy" y el Comité Pro Prensa.

EL DOMINGO

LOS ACTOS PRO AMNISTÍA EN MADRID Y BARCELONA

El proletariado español sigue demostrando su decisión firmísima de luchar hasta el fin por la libertad de nuestros presos

EN MADRID

"La República está triste", dijo un día, ya lejano, uno de los filósofos que la sirvieron de valedores. "La República es clemente y generosa en el perdón", dijeron los que de aquella forma quisieron justificar la tranquila evasión del funesto Alfonso y de la pléyade de asesinos y estafadores que le rodearon.

Subterfugios de políticos, mentiras interesadas de los que no ven el Poder más que como logro de sus aspiraciones megalómanas. Al pueblo, si protesta, se le coacciona y se le masacra. La Confederación Nacional del Trabajo ha puesto siempre toda la carne en el asador para protestar de la injusticia reinante.

A este fin se ha iniciado la intensa campaña en pro de la liberación de los trabajadores ahorrados por defender su derecho a la vida. Al sólo anuncio del mitin nacional, la clase proletaria madrileña vibra de emoción y se dispone a subrayar con su presencia su solidaridad para con los caídos. El Gobierno debe tomar nota de los anhelos justísimos de los explotados, no hacer oídos de mercader ante problema de tanta gravedad.

La plaza de Antón Martín, en que está enclavado el Cine Monumental, hierve materialmente una hora antes de empezar el acto. Se han dispuesto altavoces en las amplias galerías, en el "hall" subterráneo y en el vestíbulo, ante la seguridad de que faltarán localidades para la inmensa muchedumbre que acudirá a oír la palabra de nuestros militantes.

El aspecto de la gran sala es brillante. Patio de butacas, anfiteatro y pasadizo, totalmente abarrotados de público. Carteles alusivos en los balcones con saludos de las Regionales que han enviado representante al acto. Las Juventudes... cartillas entonan cánticos ácratas. El camarada Melchor Rodríguez, que preside en ausencia de Avelino González, que continúa preso a pesar de la promesa dada por las autoridades de liberarlo con antelación al mitin, lee una cuartilla de este saludando a la asamblea con emocionantes palabras y terminando con un viva a la C. N. T. y a la F. A. I. Seguidamente hace uso de la palabra RAMON ANDRES, por el Co-

mité Pro Presos de Aragón, Rioja y Navarra. "Al despedirnos—comienza—un millar de afiliados a nuestra central sindical, algunos camaradas lloraban. No era este llanto causado por el amilanamiento, sino por la emoción con que nos recomendaban dar ánimos a los camaradas madrileños para esta cruzada, aunque de sobra sabían que no los necesitábamos."

Afirma que los obreros zaragozanos no esperaban conseguir de los gobernantes la amnistía. Están convencidos de que no se debe pedir, sino exigir. Los hombres machos de la C. N. T. deben dejarse de palabras y fiar en la elocuencia de los hechos. Refiere la odisea de los trabajadores que en Teruel están presos desde enero de 1932. También en Huesca hay rehenes de hermanos nuestros que sólo fian en nuestras fuerzas para imponer su libertad.

La represión de Zaragoza también ha dejado sentir sus efectos. Unos jóvenes libertarios iban estampando en la pared letreros en favor de la libertad de nuestros presos. Los escribían con brea, pero, sorprendidos por la Policía, el último se escribió con sangre generosa de aquellos jóvenes, cazados alevemente como alimañas dañinas. "Y es que la sangre del pueblo se ha prodigado siempre por quienes eran los más obligados a defenderla. La mancha sangrienta que comenzó en el Cantábrico, en Pasajes, se extendió hasta Casas Viejas, apareciendo hoy el mapa hispano regado con licor vital proletario."

En nombre de toda la organización regional que representa y de los cien compañeros que se han desplazado desde la capital de Aragón, dirige un saludo al director general de Seguridad, Manolito Andrés, antiguo poncio de Zaragoza, quien se dejó decir que había aplastado a la C. N. T. "Venimos a saludarlo y a desmentirle. Aquí estamos vivos, y no por haber resucitado. Pero si por nuestra parte se ganó el ascenso, bien pueden quitárselo, ya que ni estamos muertos, ni es tan fácil matar a la organización aragonesa."

A continuación habla JOSE DOMENECH, por el C. P. P. R. de Cataluña: "A pesar de cuanto os digan los traidores de la clase obrera catalana, desde Companys al último de los "escamots", nosotros no venimos a cantar "Els Segadors"; cantamos "La Internacional" anarquista. Dice que han pretendido asuntos pidiendo el traspaso de servicios, y sobre todo el de Orden público. "No puede asustarnos esa camarilla que, cuando ellos y nosotros padecemos hambre, cuando ellos tenían sus fincas hipotecadas, nos llamaban hermanos y ahora, levantadas las hipotecas y nosotros siguiendo el hambre, piden nuestro exterminio. Los conocemos, y por conocerlos nos será fácil aplastarlos a pesar de los reformistas traidores, con Pestaña a la cabeza."

pero decimos la verdad lisa y llana". Al hacer historia del último plante en el Montjuich andaluz, penal de Puerto de Santa María, explica gráficamente los horribles tratos que allí se da a los detenidos. El inhumano régimen de pan y agua, el hacer regar las celdas en pleno invierno y sacando los platos para que al preso se le aniquinasen los miembros... Narración que nuevamente hace estallar en protestas a los que, asombrados, escuchan estos inquisitoriales relatos. Como colofón, recuerda la muerte reciente del campesino Luna, muerto por un centinela por estar asomado a la ventana de su celda. Esto es prácticamente imposible, ya que la muerte fue instantánea y Luna estaba a más de dos metros de la ventana. Esta muerte justifica el levantamiento de la población reducida, la verdadera representación del pueblo, allí encerrada por obra y gracia de nuestros gobernantes. Y en bellos párrafos valientes y certeros, condena el actual estado de cosas y propugna por acabar con esta sociedad que necesita de estos crímenes para subsistir.

CLARO SENDON, por la regional Galega, pronuncia un discurso bello de forma y certero en el concepto, abundando en las mismas consideraciones de los anteriores oradores. La delicadísima disertación del camarada gallego, pronunciada con deje del armonioso dialecto ceita, hace al auditorio, repetidas veces, dar muestras de entusiasmo y aprobación. Dedicó un recuerdo a su paisano Casares Quiroga, "Casarriños", como le dicen por su tierra, y dice que España es el fierro donde tienen puestos los ojos todos los explotados de la Tierra. A continuación ocupa la tribuna

JOAQUIN FERNANDEZ, por el C. P. P. R. del Centro. Con nuestra idea por piqueta y nuestro entusiasmo por impulso, hemos de abrir el boquete por el que salgan a la calle nuestros nueve mil hermanos presos. El sirve de satisfacción ver el local abarrotado de trabajadores, no obstante haber querido restar asistencia a este acto con el homenaje que hoy se hace a Méjico, homenaje que se dice

accedido en el mismo puerto, puso en conmovación a las tripulaciones de los buques, a causa de que el capitán del vapor "Cobos" negábase a pagar las horas extras a la marinería. En este caso, el capitán quedó a baja altura, puesto que resultaba más intranquilo que la propia casa marinera.

El caso más reciente lo hemos presenciado en el Musel (Gijón) con motivo de una justa reclamación de la marinería del vapor "Abando". Como la casa armadora, por boca del capitán de ese buque, no accediera a las peticiones de la tripulación del "Abando"; movilizáronse tricornios, porras, autoridades de Marina, etc., etc., y zanjaron esa cuestión arrancando de a bordo a esos pobres marineros que reclamaban algo modestamente. La marinería, en su exasperación, SOLO tiró al mar las colchonetas donde dormían.

Horas después llegaron, procedentes de Bilbao, los sustitutos que facturó "La Vizcaína" y con una formidable escolta fueron conducidos a bordo para garantizar "la libertad de trabajo". El buque se hizo a la mar poco después. La U. G. T., a la cual pertenecían la mayoría de esos infelices, sólo tuvo arrestos para apoyar la demanda ante los Jurados Mixtos, de los cuales no sacarán nada en limpio, y se han quedado sin colocación. Como nota curiosa, deseamos apuntar que el gobernador de Oviedo se opuso a que recurrieran al Jurado Mixto. Pero lo más destacable en ese

conflicto—como por regla general suele suceder en todos—, fué la figura del capitán del buque, que mostrós atrozmente autoritario, intransigente y de marcada mala fe, propia de los peores parásitos que existen en nuestro planeta. Ahora bien: esas actitudes de los capitanes de los buques mercantes contra la modesta gente de mar, es algo crónico en la vida marítima, y como siguen persistiendo esas acciones en demasía, será preciso buscar los medios más adecuados de que disponga el proletariado para aniquilar esa fuerza depredadora y rutin que está al servicio de los navieros. La mayoría de capitanes de los buques son dignos de salir por las chimeneas en forma de humo. La solidaridad que pueden prestarse entre sí los buques cuando se originan estos atropellos, es muy difícil llevarla a buen término, puesto que los representantes del capitalismo disponen de muchos recursos para aislar a unos buques de otros. Téngase presente que no sucede como en tierra firme, que una fábrica no cambia de lugar, y los recursos de los obreros en lo que afecta al mutuo apoyo, etc., son mucho más efectivos que entre la "gente del mar", que las más de las veces son engañados miserablemente.

De toda esta suerte de resultados negativos, resultan enseñanzas provechosas para el futuro. Por de pronto, conviene que en vez de que la marinería de un buque, al verse violentamente desalojada, se le ocurra tirar las colchonetas al agua, lo que debe hacer es... INMOVILIZAR el buque. REDACCION: Teléfono 21558 Gijón, julio 1933

somnio y las visiones macabras les torturará el cerebro." Cita tres hechos referentes a la nueva modalidad jurídica de la República, cantada pindáricamente por los almirados juristas Jiménez de Asua, Sánchez Roman y Ossorio y Gallardo. Avelino González, director de "C N T" es detenido en Granada el 8 de enero gubernativamente. En Madrid se le seguiría proceso por delito de imprenta, inherente a su cargo. El juez lo cita, pero, naturalmente no puede acudir ni al primero ni al segundo llamamiento. Regresa a Madrid cuando tienen a bien soltario e inmediatamente se le encarcela por no acudir al llamamiento judicial. Jesús Gangutia, es condenado por haber disparado sobre un hombre, afirmando muy bien la puntería, a veinte años de prisión, condena que ha sido aprobada por el Tribunal Supremo. Pero se da el caso, verdaderamente inexplicable, de que Gangutia, que es ciego, pueda afirmar la puntería y que esta circunstancia de la ceguera no conste en el sumario. En Soria, a ocho obreros, para los que se piden nada menos que 112 años de presidio, se les sorprende hablando misteriosamente. El que hizo el servicio es un guardia de la porra. Este hombre es muy religioso y al requerirlo los acusados a que jurara por su Dios si decía verdad, este católico ferviente se excusó diciendo: "Ah, yo no juro por Dios."

Ataca la ley de Orden Público y dice que está preparada para que la utilicen los fascistas. "Necesitamos en la calle a nuestros 9,000 hermanos para impedir el advenimiento y la entronización legal de los procedimientos fascistas, aunque hoy los estemos sufriendo, pero que no sienten patente de legalidad, arma terrible que guillotinará al pueblo productor." Termina recordando la frase de Lenin: "Cuando existe Estado no existe libertad; cuando existe libertad, no existe Estado."

A nosotros nos sobra el Estado y nos hacen falta nuestros presos y su libertad. MELCHOR RODRIGUEZ, hace el resumen y, aunque conceptúa a todos los políticos de igual forma, hace destacar la diferencia que existe entre los republicanos del 70 y los actuales. "Salmerón dimitió por no firmar una pena de muerte. ¡Igual que los de ahora!" Cita un caso emocionante de un penado del Dueso, anarquista, que le ha escrito interesándose por la suerte de un carcelero padre de seis hijos y en grave situación. Se han hecho gestiones y es probable que la situación de éste también explotado, mejore lo posible. Parangona este proceder con el de los guardianes del Puerto, especialmente del célebre Carrero, que se jacta de poder acabar con todos los anarquistas.

Y después de leer las conclusiones, que son aprobadas en medio del mayor entusiasmo, se da por terminado el acto entre entusiastas vivas a la C. N. T., a la F. A. I. y a la revolución social. El acto, grandioso, ha tenido una inmediata repercusión; varios centenares de obreros que no pertenecían a ninguna organización, han pedido el ingreso en nuestras filas, a pesar de seguir en la clandestinidad. Se han recaudado muchas pesetas para los presos y se ha afianzado la autoridad moral de nuestra querida C. N. T. Y es que, desgraciadamente... ¡nos estamos hundiendo! Nuestros hermanos presos pueden tener por seguro que la jornada de hoy ha sido un gran avance para conseguir su libertad. Al acto puede calcularse que han asistido más de 12,000 trabajadores. Decididamente, la C. N. T. se desmorona. ¡Con gran pena de Azaña, Prieto y Largo!

Manuel Nobresan

Se trata del primero de los actos de la gran campaña a favor de la libertad de los presos que se irán celebrando por todas las barriadas obreras de Barcelona. La Barceloneta, tan obrera y solidaria con la causa de sus hermanos de explotación, respondió ampliamente al llamamiento que se le hizo, secundando la acción colectiva de todos los trabajadores organizados a favor de la amnistía. Presidió el acto el compañero Canela, el cual explicó la finalidad del mismo, poniendo de manifiesto la mentalidad fascista de un Gobierno que, ante el clamor unánime de la clase obrera española, se obstina en retener en cárceles y presidios a hombres que no cometieron más delito que ser anarquistas y luchar por una sociedad mejor. José Peirats hizo luego uso de la palabra con vehemencia y hablando por su boca el entusiasmo y la voluntad del proletariado. El público, que llenaba copiosamente el amplísimo local, se sentía cada vez más penetrado del calor del motivo generoso que a todos los había congregado y que es el móvil de esta gran agitación popular que acudirá, de un extremo a otro de España, las conciencias obreras, las únicas que se mantienen dignas y decentes en este desgraciado país. Habló luego Ginés Alonso, el cual explicó las causas ideológicas imperativas de la lucha planteada contra el capital y el Estado que llevaron a muchos de los hoy presos a lanzarse a movimientos de protesta contra el régimen burgués y contra la caricatura de socialismo democrático que padecemos en España. El compañero Santiago Bilbao se extendió relatando la forma como se amañan los procesos; la manera como la justicia burguesa y republicana ha llenado las cárceles de España, envolviendo en causas imaginarias a centenares de compañeros, rehenes del capitalismo, ofendidos al furor destructivo y a la rabia proletaria de los que detentan el Poder judicial y el Poder político. Contó numerosos casos, de cuya verdad no pueden inhibirse las autoridades, produciendo un incidente a causa de la actitud del delegado gubernativo, que amenazaba con suspender el acto si seguía por aquel camino, a pesar de que confesó "que ya sabía que era verdad lo que Bilbao denunciaba." Por lo visto, la verdad, lo mismo en monarquía que en república, no puede decirse. A lo menos, si no se toma la precaución de decir a cuarenta años de distancia.

Por último, hizo uso de la palabra, Tarrón, que continuó la peroración de Bilbao, por así decirlo, ampliándola con cuanto documentación personal y vivida e incluso sufrida tiene sobre el tema. Relató, en forma prolija, la génesis de numerosos procesos; se extendió en atinadas consideraciones sobre la huelga de la Construcción y la táctica del gobernador en la tramitación de este conflicto, negándose a autorizar asambleas y esperando acorralar por el hambre a esos valientes hermanos nuestros. Explicó luego el engaño de que se hizo víctima a los presos gubernativos que habían declarado la huelga del hambre en la Cárcel de Barcelona, prometiendo la libertad si deponían su actitud y al deponerla iries manteniendo la huelga, poniendo en la calle ahora a uno, después a otro, de los presos gubernativos que, por no estar de acuerdo con la huelga, no la secundaron. Narró la última denuncia de SOLIDARIDAD OBRERA, por un artículo en el que se explicaban todas estas cosas que las autoridades de Barcelona no querían se hicieran públicas. Fué un derroche de pruebas objetivas, aducidas en la defensa de los encarcelados y el justo ataque a una política de desastre, que va acumulando la desesperación y la ira en los corazones proletarios. Terminó el acto en manifestaciones válidas de entusiasmo, afirmándose una vez más la simpatía popular a favor de los injustamente presos y el deseo vehemente de todos los trabajadores de contribuir a su inmediata liberación, imponiendo la amnistía que el Gobierno de buen grado no quiere conceder.

Con un lleno magnífico y en medio de enorme entusiasmo, el domingo, se celebró el mitin pro amnistía organizado por la Federación Local, en el Cine Marina de la Barceloneta.

EN BARCELONA

MARÍTIMAS

Periódicamente resurgen los conflictos a bordo de los buques, que son sofocados por la zampa represiva de los representantes armados del capitalismo. Se puede afirmar, sin temor a pecar de exagerados, que la represión impagable está al orden del día en cuanto se refiere al proletariado marítimo. En todos los puertos del litoral, difícil es hacer prevalecer el triunfo de la razón, y por dicha circunstancia, son decapitados nuestros conflictos en su iniciación. Sólo una excepción puede hacerse, y es en favor de los puertos asturianos, donde el ambiente es más propicio; pero, a pesar de existir esa grata atmósfera social, también suele, al fin, vencer, en la mayoría de los casos, el naviero. Recientemente surgieron eso que venimos llamando conflictos, en esos últimos puertos indicados, cuyo resultado no han podido ser más desastrosos para los que en términos marítimos se denomina "gente de mar". En el puerto de Avilés, los fogoneros y marineros del vapor de la matrícula de Bilbao, llamado "Aránzazu" demandaron una cuestión justa, y por toda respuesta se les desembarcó, enviando la casa armadora una tripulación nueva, que fué recibida con tal hostilidad por los obreros portuarios y por las tripulaciones de los demás buques surtos en aquel puerto, que esos escuadrones no se atrevieron a su plantar a sus camaradas; pero luego la casa armadora logró al fin reclutar gentuza para que el barco se hiciera a la mar. Como de costumbre, los tricornios y las porras fueron los amparadores de los navieros. Posteriormente, otro suceso

Sindicato Fabril y Textil

La Sección Ramo del Agua, en una magna asamblea, pone al descubierto la labor de los escisionistas enemigos de la C. N. T.

En el Cine Meridiana se celebró la asamblea general del Ramo del Agua, el día 12 del corriente mes.

El compañero Montserrat, como secretario de la Sección, abre el acto, recomendando atenta de miras en las discusiones, pues de ello depende la buena marcha de la Sección.

Se pasa al nombramiento de Mesa de discusión, siendo elegidos, como presidente, el compañero Canela y como secretarios Ribelles y Teixidó, respectivamente.

Fofoseado el compañero Camela, hace las mismas manifestaciones que el secretario de la Junta de Sección, y se pasa al tercer punto del orden del día, que trata del caso Marcelo.

El compañero Montserrat, parte integrante de la ponencia nombrada para el caso, da cuenta detalladísima de los gastos ocasionados por el viaje de este compañero, haciendo una extensa información sobre el estado físico del compañero Marcelo, diciendo que no sabe por qué la familia lo tiene recluido en un establecimiento. Y para terminar dice que si se quieren ampliar detalles, esta Comisión está y estará siempre a disposición del que los pida.

Toma la palabra el compañero Herrero, y dice que con seguridad la familia lo ha recluido porque su situación económica debe de ser precaria, ya que todos sabemos que el estado mental de Marcelo no ofrece peligro de violencia, y propone se le haga una subvención de 35 a 40 pesetas en recaudación entre los obreros del ramo.

Aguilera dice que se dejó para una reunión general del ramo.

Toma la palabra Riera, y dice que el compañero Aguilera tiene razón; pero el compañero Montserrat, que forma parte integrante de la Junta, por las palabras que decía los disidentes del ramo tenía que justificar cómo se habían invertido las pesetas recaudadas, por cuanto era objeto de esta asamblea el que quedase todo limpio.

Mora se manifiesta en igual sentido que los demás compañeros, y se toma el acuerdo de que la misma Comisión haga por enterarse de por qué está recluido el camarada Marcelo y en una próxima asamblea tomar un acuerdo pertinente al caso.

Se pasa al cuarto punto del orden del día, que dice: "¿Qué motivos tienen cierto número de compañeros para intentar llevar la escisión al Ramo?"

El compañero Sefé propone que los primeros en hablar sean los que quieren la escisión. La asamblea lo aprueba. Unos minutos de silencio sepulcral. Nadie dice nada. En vista de ello, el compañero Jorge dice que los que opinan en contra de la Confederación Nacional del Trabajo que hablan; que no tengan vergüenza en manifestarse, porque la asamblea los respetará en su peroración. El nerviosismo se adivina de la asamblea por no haber ninguno que hable.

Riera, en nombre de la Junta, se manifiesta valientemente, haciendo remarcar la cobardía de los disidentes, y termina con un llamamiento a la unificación del Ramo.

En vista de que nadie se muestra contrario, el presidente pregunta a la asamblea si está conforme con las normas de la Confederación Nacional del Trabajo, contestando con un ¡sí! ensordecedor.

Tomás hace remarcar que tenemos que tomar acuerdos, porque dentro de las fábricas la mala gente hará sus trabajos.

Moreno se manifiesta en el mismo sentido y con palabras vibrantes defiende las tácticas de la C. N. T.

Peiró se adhiere a los compañeros anteriores.

Ventura ataca a los "treintistas" y condena su innoble proceder. Dice que Cataluña es un campo de experimentación política para hundir la C. N. T. y en vista de que no han podido con los sindicatos amarillos buscan a los fallos de idealidad para desorganizarlos. Propone un manifiesto que sea el reflejo de esta asamblea, poniendo en antecedentes los propósitos de los patronos para reducir los días de trabajo.

Pitará considera de gran interés la asamblea de esta noche. Ataca a algunos hombres, cuya labor es nefasta. Cita el caso de que en la casa Banael el que más propugnó por la escisión es un individuo que pertenece al Bonañes; pero se ve—dice—que éste está orientado por un oculto que no quiere dar la cara. Dice que el individuo Ballonga dijo que se le dio gato por liebre, por cuanto los que ahora son de Junta también son de la F. A. I.

Ribes dice que él es discípulo de los que ahora quieren desviar a la organización, por cuanto ellos son los que crearon esta conciencia sindical que ahora

TRAGEDIAS DE LA VIDA PROLETARIA

Un hombre, una mujer y un niño

El anterior bien puede ser el título de una tragedia para el Teatro de Masas. Pero no importa que vuelva a representarse de nuevo artificialmente cuando ya ha tenido una real y patética representación. Yo voy a hablaros de esa tragedia. Vosotros quizá la conocáis. Este periódico os la reveló hace unos días. Era necesario que yo diga también algo sobre ella, ya que quedaron olvidados algunos episodios. Se trata del caso del camarada Pedro Martí. Una tragedia que pone los pelos de punta. Tal vez sea como otra cualquiera. Tú, yo, ese camarada, aquel otro, también tenemos nuestra tragedia.

¿Quién de nosotros no tiene cosas horribles que contar? Pero el caso de Pedro Martí...

DE LA CIUDAD AL CAMPO

Alguien dijo que el ambiente de la ciudad está viciado y que en ella sólo pueden vivir las bajas personas, hambre y tiranía. Es verdad. En la ciudad están los prostibulos, las tabernas, los círculos aristocráticos, los bancos de la burguesía y el campidoglio y resumen de todas esas lacras: la Jefatura de Policía.

Pedro Martí estaba en la ciudad. Un campesino anarquista que fué a la ciudad deslumbrado por las luchas sociales que en ella tenían lugar. Anarquista, la esclavitud y miseria de los trabajadores le impulsaban a luchar. Luchó en el trabajo y propugnó sus ideas por todas partes. Fué fichado por la Policía, encarcelado varias veces. Salía de la cárcel y, como cada vez la esclavitud y miseria de la clase obrera iba en aumento, se daba a la lucha con más entusiasmo. Porque un anarquista no puede ver miseria ni dolores sin estremecerse de indignación; porque un hombre bueno no puede pasar junto a una injusticia sin protestar, sin crispar los puños de rabia. Cuando ante una injusticia no se tiene un arma, se crispaban los puños...

Pedro Martí, después de una de sus estancias en la cárcel, quedó en Barcelona sin colocación. Buscó trabajo. No lo encontraba.

Un día recibió una carta de su compañera, en la que, entre otras cosas particulares, expresaba: "Si, sí... El niño tiene ya cinco meses. ¡Está más guapo! Aquí tienes trabajo en el campo. Ven. Junto a nuestro hijo seremos más felices que nunca. Ven, ven, dame esa alegría."

Pedro Martí marchó al campo, a San Jaime dels Domenys (Tarragona), donde a la sra. residía su compañera, Josefa Mateo. Dejó la ciudad con sus prostibulos, sus borrachos, sus plutócratas, sus banqueros, sus periodistas envilecidos por las monedas burguesas y con sus policias rapaces.

DONDEQUIERA QUE PONGAN LAS PATAS, BROTA UN CHORRO DE SANGRE

Pedro Martí llevaba cinco meses en San Jaime dels Domenys. Trabajaba en el campo. La tierra fecunda le dio vitalidad; el contacto con su compañera rompió sus pensamientos, antes emborronados por la miseria de la ciudad; la risa jocunda de su hijo Acraclio, le proporcionó indescriptible optimismo. Amaba, trabajaba, sonreía... Y algunas veces después de sus labores campesinas en el hogar, junto a Josefa, solía decir mirando al niño rosado, sonriente: "¡Haremos de él un hombre fuerte y bueno. Mañana, nuestro hijo amado..."

Mañana, el hijo de un obrero, y más si éste está fichado como anarquista, encontrará — existiendo el Estado burgués, se entiende — infranqueables barreras.

Pedro Martí sabía que los hombres sencillos y honrados estaban siempre a merced de brutales polizontes. Lo sabía, pero no sospechaba que la bestialidad llegaría a destrozar, al cabo de cinco o seis meses de estancia en el campo, su vida y la de los seres bienamados.

Checho número de guardias de Asalto y policias rodearon la casa de Pedro Martí. Reta, extrañado, acudió al ser requerido por un jefe. Detrás iba Josefa Mateo con el niño en brazos. Unos cuantos policias registraron la casa. Nada de armas. Sólo había herramientas, aperos de labranza. Las armas homicidas las llevaban solamente los esbirros.

Sin embargo, los policias querían que Pedro Martí tuviera un arma, querían cojerle una prueba que justificara su detención. Pedro Martí negó. No podía ser. Había de tener un arma. Lo pegaron.

Pedro Martí quedó en tierra ensangrentado y sin sentido.

Su compañera, con el hijo en brazos, vio la alucinante escena, aquella escena real, parecida a

Folleto sanitario

Enfermedades escolares

Los niños padecen muchas enfermedades que se contagian fácilmente los unos a los otros a causa de su ignorancia y despreocupación.

Las tiñas, enfermedades del cabello que suelen padecer también los animales domésticos, son muy frecuentes, y es deber de los maestros racionalistas conocerlas a fondo para evitar el contagio, sumamente fácil al juzgar los niños con las gorras de los que padecen esta enfermedad.

Se caracterizan las tiñas por la caída del cabello en forma de placas. Una vez se trata de placas grandes como la palma de la mano; otras, de placas pequeñas del tamaño de cinco centímetros; en otras ocasiones, la cabeza aparece cubierta de costras amarillentas, de olor a nidios de ratones. En alguna ocasión se manifiesta también la tiña en otros lugares del cuerpo, siendo a veces de un diagnóstico difícil. Aunque las tiñas constituyen grupos cuyas diferencias son notables, el tratamiento es idéntico y las precauciones para evitar el contagio las mismas. Ya se trate de una tiña microsporidia, macrosporidia o tricoftia, deben depilarse los cabellos enfermos y los que estén en las proximidades de la placa, haciéndose después pintaciones de tintura de yodo diluida en cinco partes de alcohol.

En las tiñas costras deben, además, hacerse el descastrado con pomadas de calomelanos o mercuriales, no empleando entonces la tintura de yodo, y con compresas calientes de sublimado al uno por mil.

El impétigo y el eczema son también enfermedades frecuentes en los niños. Consisten en costras debajo de las cuales se encuentran pus. Unas veces son amarillentas, otras de color más oscuro. Se contagian con facilidad, sobre todo el impétigo, pero ambas enfermedades curan fácilmente con compresas calientes de una solución de agua (un litro), sulfato de cinc tres gramos; sulfato de cobre, un gramo (varias veces al día).

Los orzuelos, granos que aparecen en los párpados, se evitan y curan lavándose los ojos con agua borjada a saturación, es decir, con todo el ácido bórico que pueda disolverse. Si existe fiebricitia, o sea inflamación del borde palpebral, deben tocarse los párpados con solución de nitrato de plata al uno por ciento, procurando que el líquido no entre en el ojo. También a veces da resultado la pomada de óxido amarillo de mercurio al uno por ciento.

La existencia del tracoma, terrible enfermedad de los ojos, muy contagiosa, debe constituir una preocupación para los maestros racionalistas. Todo niño quejándose de lagrimeo, de irritación sobrevenida poco a poco debe mucho tiempo, debe ser sospechoso y enviarse a un especialista, sobre todo si dentro de los párpados presenta granulación y hay algunas otras personas de su familia que tengan en ellos los ojos.

Las lombrices, muy frecuentes en los niños, producen molestias nerviosas y facilitan las infecciones intestinales. Los niños rechinan los dientes, duermen con los ojos abiertos, se rascan la nariz. El mejor medicamento es la santonina mezclada con el calomelano. Medio centígramo de ambos medicamentos por año de edad, por la mañana.

Los oídos. Su oidor se cura fácilmente con glicerina fenicada al uno por ciento, fundiendo el ácido fénico en la glicerina en alcohol. Para terminar con las supuraciones, se lavan los oídos tres veces al día con clorina de Hayden, poniendo dos papeles por litro de agua caliente.

La tuberculosis puede sospecharse cuando los niños presentan temperaturas por las tardes, aun cuando sólo sean unas décimas de fiebre.

Para las pequeñas conjuntivitis o inflamaciones ligeras de los ojos, van bien los lavados con agua bórica o agua salada, una cucharada de sal de cocina por litro de agua hervida.

La dificultad de respirar por la nariz puede ser debida a vegetaciones adenoidales y a devoluciones del tabique nasal. Las amígdalas deben vigilarse, por ser el origen de la mayor parte de los catarrros de la garganta.

Serrano

GATORCE MESES EN EL CAMASTRO DE UN HOSPITAL

Han pasado catorce meses. Es...

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES

dehieran todas saber que la regia suspendida reaparece usando las célebres **Píldoras FORTAN**

Bot: 4'50 pesetas

VENTA EN FARMACIAS

Producto de los LABORATORIOS S.I.A.M. - SEB

A todos los compañeros de la Sección de Tintoreros, Ropas usadas y Lavados mecánicos

Camaradas: Todos reconocéis la necesidad existente que tiene nuestra Sección en que todos hagamos algo práctico por ella. Es de lamentar el que se encuentre en parte algo desorganizada; siendo responsables todos nosotros, aunque es cierto que la mayor responsabilidad recae de lleno en todos aquellos camaradas que se dicen militantes activos de la C. N. T. Insisto en que es de todo punto necesario el volver a actuar seriamente en pro de nuestra querida Sección.

Todos vosotros sabréis perfectamente, camaradas, que hay muchas cosas que todavía no han dado aún las vacaciones regimentarias; sabéis también que se han efectuado despidos, que se ha rebajado el jornal, que estaba estipulado en nuestras bases, y que han cometido un sinnúmero de tropelías con nuestros propios intereses. Esta situación, vosotros reconocéis que no puede continuar ni un momento más. Es preciso que todos nos aprestemos a defender lo que a nosotros nos interesa. Para eso nada tan esencial como el que entre nosotros exista una fuerte unión dentro de la Sección a que pertenecemos.

Si por nuestra parte damos pruebas de que en verdad nos interesa nuestra propia causa, si hacemos los posibles para organizarnos como se corresponde, todos los restantes camaradas de las diferentes Secciones nos prestarán gustosos su ayuda incondicional, para que no soportemos más tiempo tanta humillación y tanto despotismo. Nuestra Sección nos espera; acudamos unánimes y decididos a luchar por el respeto de nuestros intereses. Esa es la obligación que tenemos todos nosotros. Cumplámosla. — Rego.

¡TRABAJADORES!

Después de los cuarenta y tres días de suspensión, SOLIDARIDAD OBRERA necesita urgentemente la ayuda económica de todos.

Si no queremos ver desaparecer nuestro órgano regional en la Prensa diaria, debemos iniciar suscripciones rápidamente en todos los Sindicatos, centros culturales, grupos y entre nuestros amigos y amistades procuramos donativos y organizar fiestas por SOLIDARIDAD OBRERA.

A la represión gubernamental, a los ataques políticos, a las insidias de los destructores reformistas, responded con vuestro auxilio económico y moral, leyendo y propagando SOLIDARIDAD OBRERA.

Molina González

Trasporte

Sección Estaciones

Aunque era nuestro propósito, no volvernos a ocupar de esos cuatro desgraciados, que dentro de la U. G. T. (léase Unión General de Trabajadores), han formado una Sección de trabajadores de estaciones siguiendo los consejos de capataces y del "amo", Aixelá, cuyo lema jesuitico es el de dividida... lo hacemos hoy, a requerimiento de unos compañeros que nos envían una línea, para orientar a los trabajadores de estaciones sobre el concepto que estas gentes tienen de la democracia, cuando han de celebrar asambleas, y que copiamos a continuación.

"Para el domingo, día 9 del corriente tenían anunciada una asamblea los de la U. G. T., a la cual acudimos dos compañeros para cerciorarnos del número y forma de desenvolverse, siendo grande nuestro asombro, cuando al entrar en la sala que había de celebrarse la reunión, nos salió al encuentro un "camarada", que de forma violenta nos preguntó: ¿Ustedes a dónde pertenecen? A estaciones, le contestamos, y como esta Sección celebra asambleas, venimos a presenciarla.

Pero sin más explicaciones, por parte del "camarada", nos dice que estábamos demás allí, pues estaba terminantemente prohibida la entrada.

Viendo que no había forma de convencerlo (pues supusimos estaría avisado por algún ex compañero), preguntamos por el presidente, contestándonos que allí no hay ningún presidente, y que no tiene necesidad de darnos explicaciones.

No nos extrañó la contestación, pues la asamblea, que estaba anunciada para las once de la mañana, a las doce y media que esto ocurría, no había aún empezado, sin duda porque entre los 20 ó 22 que a ella asistían, no había ninguno capaz para presidir la mesa.

¡Guardarias a que viniere un chico de la porta, para hacer del presidente? Quizá sí."

Hasta aquí el escrito que esos compañeros nos envían.

Ahora por nuestra parte, dos palabras: Cuando nos enteramos que formaban una Sección, al margen de la C. N. T., las dábamos de vida un año; pero hemos de reconocer nuestro error, pues escasamente hace cuatro meses que están en ese estado de ebullición, y cuando celebran una asamblea se juntan cuatro soldados y un cabo, y éste de los de la porta para hacer número. Pero los pocos trabajadores que se agafaron por esos individuos despreciosos, que no les

La Junta

Nota. — Posteriormente nos hemos enterado de que entre los veinte que asistieron a la asamblea, se encontraba un tal Fernández que tiene un bar en la calle de Taulat. Recomendamos a los compañeros de la barriada de Pueblo Nuevo, se abstengan de visitar a este "compañero".

A todos los compañeros de la provincia de Gerona

Por medio de este Comité, el compañero J. Riquer Palá, comunica a los Atenos y entidades a las que puede comprometerse particularmente a tomar parte en conferencias que se le soliciten; pero que se abstendrá en absoluto de tomar parte en actos y mítines sindicales mientras no haya resultado definitivamente un asunto que está pendiente en la Federación Local de Barcelona, y que conocerá los camaradas por la nota que en su día hará pública dicha Federación.

Por lo tanto, las entidades que tienen solicitados actos a dicho compañero han de tenerlo presente, y para que dé las conferencias, en las que se ha demostrado interés, pueden dirigirse particularmente al mismo en la Escuela Racionalista de Salt, toda vez que para estos actos no existe dificultad alguna.

La Federación Comunal de Gerona

Sindicato de Espectáculos Públicos

SECCION CINES

Los compañeros que integran la Junta de Sección de Cine y los militantes y delegados de la misma, pasarán por el Sindicato hoy, martes, día 18 del mes, para enterarse de un asunto de mucho interés.

LA JUNTA CENTRAL DE TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T. ¡EXIJO, EN VUESTRO GABINETE, EL SELLO CONFEDERAL!

España, en sus... Plaz. 750
Extranjero, en sus... 750
América, Portugal y Filipinas... 750
Las demás partes, en sus... 1000
Número medio: 10 céntimos

Consejo Céntrico, 11, N. 1195.
Teléfono número 31171
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Céntrico, 241, bajos
Teléfono número 22575

La crisis económica

El reconocimiento oficial de una prédica nuestra

Hace ya unos años que los anarquistas propugnábamos la reducción de la jornada de trabajo a seis horas, como medio de atemperar los estragos de la desocupación crónica...

Argumentábamos con toda razón, cuando internacionalmente proponíamos la reducción de la jornada, en los comienzos de esta profunda crisis de régimen, que con las seis horas la producción cobraría nuevo impulso.

La crisis económica actual tiene su raíz en la superabundancia de productos. La mejor medida para combatirla reside en la estimulación del consumo. Dando salida a los productos acumulados en los mercados...

Esto argumentábamos, y esto acaba de ser finalmente reconocido en los Estados Unidos, el país de los hombres prácticos, por su presidente, Roosevelt. Dice un telegrama de aquel país:

"El proyecto de la ley de reconstrucción industrial nacional, conocida con la abreviación de "Nira", que Roosevelt patrocinó, dispone la semana de 35 a 40 horas de trabajo, con aumento de jornales en las industrias básicas, con el objeto de apresurar la limitación de la producción y aumentar la capacidad de compra.

Las industrias del petróleo, del carbón, de la electricidad, del ramo de construcción, y de los tejidos han presentado ya sus proyectos para el control de la producción y de las condiciones de trabajo.

Calculase que la nueva ley procuraría trabajo a un millón de personas. — United Press.

Si sordos y ciegos al clamor de la realidad, los gobernantes y burgueses de todos los países hubieran intentado seriamente aliviar al cuerpo social del cáncer de la desocupación, se habrían evitado infinitos dolores al pueblo y a la vez el capitalismo no sufriría el tremendo quebranto económico en sus espantosas proporciones actuales.

Vale esta enseñanza. Y vale tanto más en España, donde un Gobierno que presume de marchar a la vanguardia del progreso, estrangula y declara ilegales huelgas donde se propicia esta transitoria solución, mientras en la batalla del capitalismo internacional un presidente audaz, impone las seis horas y el aumento de los jornales en ciertas industrias.

Lo que dice y lo que calla la Prensa

DOS INFORMACIONES EXPRESIVAS

Podrá decirse que todos están contra nosotros, que nos falta ambiente y que somos cuatro nada más; pero lo cierto es que todo gira, no en torno nuestro, sino en torno de temas y sugerencias que ponemos en permanente actualidad.

Sabéis que en Madrid se publica la revista "Estampa" y que por sus páginas desfilaron semana tras semana las miserias morales y materiales de España, aunque presentadas por el lado que con crueldad se llama pintoresco, siendo, sencillamente, cada información un certificado de banalidad y todo lo contrario de un reportaje vivo.

La cuestión social de Andalucía se trató en "Estampa" en un tono impertinente, tan alejado del periodismo documental como del buen gusto. Entre chanzas de vulgaridad estallante se repitió el caso escandaloso de que ochenta o cien mil compradores de "Estampa" se engulleron una serie de macanas sin sentido, macanas no comprobables en ningún lugar ni en ningún tiempo.

Tratar la cuestión social como un baile de máscaras en un verdadero delirio. El millonario sevillano Sánchez-Dalp, refiriéndose a la cuestión agraria de Andalucía, llegó a decir que antaño los campesinos eran felices, porque podían gastarse unos céntimos sobrando bebiendo chato en el feriado de Utrera. "Estampa" llegó a más, se burló de la penosa vida de los trabajadores andaluces y sacaron a escena los eternos tópicos irresponsables.

Pues bien; ahora resulta que "Estampa" publica dos informaciones: una sobre la desaparición por el fuego de una armista y otro sobre un pueblo que se voía.

En la ermita se explotaba, como en todas las ermitas, el baile y el vino, especialmente en días de romería. Y he aquí que ardió de pronto. El pueblo sin electores es un pueblo como otros mil y mil en España. Se pregunta a un vecino: —¿Y por qué no han querido votar en este pueblo? —¿Qué vamos a adelantar con votar? ¿Se come con eso? —contesta el vecino. Le habla el periodista del Ayuntamiento. —¿Y para qué lo queremos? A costa nuestra no sube nadie. Este es el clamor general de España.

LA ENSEÑANZA POPULAR EN BARCELONA

Ahora resulta que había enseñanza en Barcelona, enseñanza clerical, por supuesto. Y resulta también que va a sustituirse por la enseñanza republicana, comprometiendo ésta a dar enseñanza a treinta mil niños de ambos sexos. He aquí una reedición de la degollina de Herodes. Treinta mil futuros electores querrá la política que sean esos desdichados niños. Peor que degollar a un niño es castrarlo y hacer de él un elector.

NUOVOS CLIENTES POLITICOS

"L'Opinió" publica una caricatura en la que se ven tres clientes políticos nuevos de la "Esquerra".

—¿Qué te pasa?—pregunta uno. —No como tranquilo—contesta otro—, porque tengo miedo de morir en una bomba en vez de morir en una calabasa. Como el diálogo de los comilones podría dar lugar a equívocos, advertimos que los aque-

rranos a que nos referimos son tres cerdos.

LOS LERROUXISTAS POR LA TECNICA

Entre las tramas de burla que se dedican a Companys, como ministro de Marina, figuran las de "El Progreso". Un ministro de Marina que nada sabe del mar es algo grotesco, pero no más en Marina que en la presidencia del Parlamento de Cataluña. Companys no es técnico de Marina ni de nada. ¿Sabe algo de Hacenda? Y, sobre todo, aunque sepa de algo un ministro, sólo le sirve para fastidiar más rápidamente a los españoles.

"LA HUMANITAT" QUIERE DAR LECCIONES

Todo el mundo quiere dar lecciones a los trabajadores. En el

número del domingo se inserta un artículo largo, escrito en un catalán macarrónico, titulado: "La C. N. T., los trabajadores y el terrorismo", donde se bombea a los comunistas políticos y se predica política, volviendo sobre la exigencia de que los obreros defiendan los enchufes dados por la política catalana.

Si la política catalana quiere dar enchufes, que los dé, puesto que se le permite disponer de los caudales públicos; pero que encima dé consejos a quien ni los pide ni los necesita, resulta un poco fuerte, la verdad.

CONTRA LA GUERRA

Los periódicos publican manifestaciones contra el fascismo y la guerra. Los comunistas tienen la especialidad de crear grandes juntas burocráticas contra la guerra y contra

todo. En Cataluña hay un Bloque Obrero y Campesino, una Federación Comunista de Cataluña y Baleares, óculas, asociaciones juveniles, de paro forzoso, deportivas, etc. El no bien enterado cree que el comunismo del "Bloc" es algo formidable con sus cincuenta de Juntas, Secretariados, delegaciones de barriada, oficinas, etc. Y es cosa curiosa ver que la teoría de masas tiene todo lo que quiere, incluso enchufes; todo absolutamente lo que quieren, menos masas.

HUMOR

Toda la Prensa barcelonesa dedica espacio al humor, con retabillinos y ecos. ¿Por qué el humor empieza a florecer con la República? Nadie puede averiguarlo; pero lo cierto es que los humoristas de cuota reflejan la cuota más que el humor.

La huelga del Ramo de Construcción

Ayer entramos en la décimacuarta semana de huelga. Más de 30,000 obreros de la Construcción sostienen una lucha sin igual hace noventa y dos días.—El informe de las barriadas acusa un paro total a pesar de todas las argucias de nuestros enemigos

Como todos podréis apreciar, por el informe que más adelante hacemos por barriadas, hay que sentirse optimista y estar orgulloso de contrastar entre los que de forma tan digna y admirable han dado un rotundo mentís a todos los malvados y habecacos que el sábado y domingo aseguraban que ayer, lunes, los huelguistas de la Construcción se reintegrarían a la labor, atendiendo las indicaciones de autoridades, socialistas, "escamotas", patronos y toda la fauna de enemigos abiertos o disfrazados.

A pesar de los embustes de la Prensa mercachifle; a pesar de las conminaciones oficiales; a pesar del despliegue de fuerzas uniformadas; a pesar de las descaradas coacciones y los tirotes; a pesar de los agentes oficiales u oficiosos que en actitud provocativa se mezclaban entre los huelguistas, no recatándose en mostrar bravuconamente las pistolas para ver si lograban amenazar a los trabajadores; a pesar de los esfuerzos de todos los enemigos en convivencia para convencer, o más bien imponer, a los huelguistas el cese de la lucha, todos se han estrellado contra la voluntad inquebrantable de los obreros de la edificación.

Las autoridades movilizaron sus efectivos, pareciendo Barcelona una ciudad conquistada, pero no contaron con que los huelguistas, por espontánea voluntad, harían lo propio.

En animados grupos recorrían las calles, conversando y cambiando impresiones entre sí, sobre los acontecimientos del comienzo de la semana. En muchas obras los trabajadores acudieron para velar que ningún incooperante o débil de espíritu tuviese la flaqueza de ocupar los puestos, o someterse a los "camellos" de los interesados en la derrota de los huelguistas. Después de cambiar impresiones y decidir la continuación de la huelga, se retiraban de las obras y talleres, rechazando con des-

precio los ofrecimientos de garantizarles su traición, hechos por las huestes armadas de la República.

Los trabajadores han sabido ser hombres, sobreponerse a la espantosa miseria y tener la gallardía de continuar luchando sin desmayar. El ejemplo de esta constancia es digno de anotarse como caso de enseñanza. Los que sistemáticamente repiten que la huelga se sostiene por las coacciones de cuatro "cabecillas", deben cesar en sus infames campañas, para reconocer la grandeza de los hombres que luchan. Seguir con ese "ritornello" de las coacciones, es mentir a sabiendas e insultar a los huelguistas, tomándose por unos pusilánimes que se dejan intimidar por uno obrero como ellos. ¡Intimidarse los obreros de la Construcción! ¡Ellos que tantas pruebas de valentía tienen dadas en múltiples ocasiones!

No; no son las coacciones de cuatro "cabecillas"; son la rebeldía consciente, el espíritu solidario, la grandeza de alma de más de treinta mil hombres, el aliento de los trabajadores de otras industrias, las ansias de un pueblo entero humillado, ultrajado, hambriento, las causas que mueven a los huelguistas a continuar la lucha. Que todos tomen nota de la digna actitud de los obreros de la Construcción; que los burgueses y sus lacayos se den por enterados. Continúa la pelea y no hay otro camino que parlamentar con el Sindicato Único de la Construcción, si se quiere hallar solución.

INFORME DE LAS BARRIADAS

Gracia. — Lujo de fuerzas extraordinario. Parejas de la Guardia Civil custodian la obra del patrono Pomés en la calle de Muntaner. Grupos de obreros huelguistas fuera y alrededor de las obras discuten y se retiran, dejando con dos palmos de nar-

ces a los tricrónicos. Al Hospital Militar llega un camión de galarrucos, sogan a un grupo de huelguistas y por la fuerza quieren obligarles a trabajar. Estos se dejan conducir por no formar "camorra", pero en cuanto a trabajar, ¡que lo hagan ellos, que tienen buenas espaldas! Cacheos a granel. El paro sigue siendo total.

San Andrés. — Grupos de obreros huelguistas se acercan a los lugares de la producción. Como hace días que no se ven, por habitar en distintas barriadas, cambian impresiones, comentan el "pasteo" de Largo Caballero, el "conviniendo" en que la solución ha de venir únicamente por las normas de acción directa. Se retiran desafiando a los "beneméritos". Paro total.

Sarriá. — Tampoco aquí ha enganchado nadie. Los encargados de algunas obras coaccionaban a los huelguistas para que recomenzaran labor, secundados por la Guardia Civil, que cínicamente les decía que se había comenzado a trabajar en toda Barcelona. Los huelguistas, por toda respuesta —hasta que lo dijiesen los del "benemérito cuerpo", para que sospechasen que había de ser mentira— se retiraron, sonriendo con ironía. Sólo tres o cuatro pintorcillos y dos peones y un paleta trabajan; lo demás, paro completo.

San Martín. — Patrullas de tricrónicos. Patrullas de Seguridad, con terceroles. Guardias de Asalto, con fusiles, policías, "escamotas", todos armados hasta los dientes. Los únicos desarmados eran los huelguistas.

La Guardia Civil coacciona con desenfado a los huelguistas; éstos, ante tanta guardia de "honor" y tantos hombres armados de punta en blanco, que les dan consejos, se retiran indignados. Los galarrucos pierden la cabeza, y, sin saber por qué, forman un tiroteo como si asaltasen un aduar rifleño.

Las mujeres, los chiquillos, todos se alarman y protestan airados. Las formas "civilizadas" de los buenos mozos. Estos aligen disparando y cada uno se refugia donde puede; dos huelguistas lo hacen en la zapatería 255 y la panadería 257 de la calle Igualdad. Los tenderos de los dos establecimientos mencionados, salen con mucho sigilo y aman a los de Asalto para que los detengan. Recomendamos a los trabajadores de los Pasajes León y alrededores, para que tengan presente aquel refrán que dice: "cria cuervos que te sacarán los ojos". Los trabajadores de allí censuraban duramente a los tenderos mencionados. El paro es absoluto.

Pueblo Nuevo. — De buena mañana, escudrones de Caballería toman militarmente la barriada. Los obreros se reúnen en grupos sin hacer caso de los "beneméritos" discuten y únicamente se retiran. Paro total.

Sans. — Como en las otras barriadas, la movilización de fuerzas ha sido formidable. Sólo para guardar una obra había siete parejas. Los huelguistas comentan en grupos, en determinados lugares, o recorren la barriada. Los camiones de Asalto van y vienen; las mujeres y los chiquillos salen a los quicios de las

CONSIDERACIONES

LA ULTIMA MANO

La expansión del objetivo inmediato de la Confederación Nacional del Trabajo, ha llegado a desarrollar el más ancho círculo posible dentro del área social de España. En todo el país no existe apenas un sólo individuo mayor de edad que no haya removido el Comunismo libertario. Para defenderlo unos, para atacarlo otros, o simplemente como contemplativos los individuos de clase neutra y mediocre.

Sobre las generalizaciones de nuestro objetivo, se ha escrito y dicho cuanto era oportuno decir y escribir. La raíz de justicia y de equidad que informa nuestro objetivo, ha pasado desde las primeras líneas sueltas y fundamentales de la I Internacional, a una exposición lógica, vertebrada y completa en sus delineados generales.

Los principios básicos que la I Internacional dejó marcados sobre el movimiento revolucionario del proletariado del siglo XIX tenían el valor fundamental de los trazos esenciales de un dibujo. Eran el apunte. Rotundo, prometedor, realizable. Las exposiciones que diversos compañeros han hecho referentes al Comunismo libertario — R. Piller, I. Puente y otros — tienen el valor del perfil completo del dibujo. Perfil equilibrado, normal, acusado, lógico.

Falta redondear el dibujo, rellenándolo de aquellos detalles particulares que dan expresión definitiva a lo que se quiso dibujar. Falta el remate.

Después de atravesar los años de observación, de estudio y de realización que han desarrollado nuestro objetivo hasta precisar rotundamente su contorno, el Comunismo libertario se nos aparece ya como el plano de un edificio entero en su masa, desde los cimientos a la cúpula, pero sin los detalles de orden interior y exterior propios de todo edificio bien parido.

Estos detalles son las particularizaciones que echa de menos el camarada Carbó.

Se trata de la última mano a nuestra obra colectiva. Esta última mano es a mi entender un centro de gravedad de la revolución social española que atraviesa el proletariado, y toda importancia que se le dé habrá de parecer escasa.

Ninguna de las clases en que actualmente está constituido el país, se libra de la curiosidad y del interés — en fila o en fobia — por el conocimiento de nuestro objetivo: lo repita. Pero no todos los juicios se satisfacen de generalidades sobre su explicación. La inmensa mayoría de observadores, se pagan extraordinariamente de los detalles, por un prurito de simplificación que está en la misma medula de la raza. Lo he comprobado en infinidad de actos de propaganda. Llegar a concretar hasta lo nimio nuestras explicaciones del Comunismo libertario, equivale a aumentar en más del cien por cien las voluntades ganadas, en lo que se llama estado de opinión, tanto como en los brazos y las cabezas que las realizan.

No todos los afiliados de nuestra organización son militantes, ni tampoco todos los proletarios pertenecen a nuestra organización. Al margen de la militancia y dentro del círculo confederal, hay muchas voluntades a ganar por completo. Al margen de la organización, hay muchas más. Para ellas debe ser redondeado el plan de nuestro objetivo. Ni en el terreno de la fobia, ni en el de la indiferencia ecléctica, existe un sólo criterio sano capaz de deshacerse de la honda impresión de verdad, de equidad y de posibilidad que produce la explosión de nuestro objetivo. Los adversarios podrán atacarlo y los indiferentes podrán callarlo, debido a unos convencionalismos o a unos intereses que les penan; pero el estado de opinión es realizado de hecho, aún con ellos mismos.

Crear estado de opinión es allanar el camino por donde la revolución está en marcha. Vale la pena de llegar, pues, a concretar las particularidades, por medio de ponencias, de colaboración de cuantos proletarios de nuestra organización tengan que decir sobre el tema; y una vez cuajada la labor de todos en un congreso, depurada, lista, con la última mano, lanzar a chorro la buena nueva en una campaña de propaganda de envergadura destinada únicamente a la difusión concreta del objetivo nuestro: el Comunismo libertario.

Boy

El clamor del pueblo

Ha empezado, con enorme éxito, con la asistencia personal y moral de toda la España obrera, la gran campaña nacional por amnistía.

¡Clamor creciente, oleada de sentimiento, grito estremecido de la conciencia proletaria!

Ciegos y sordos a toda invocación popular a toda explosión de la voluntad del asalariado, los gobernantes se obtinan en cerrar los oídos a esta voz formidable.

¡En frente del fascismo encubierto; en frente del Poder despótico y divorciado del pueblo, en nombre del cual alveosamente gobiernan, la España proletaria, la España productora, consciente y útil, afirma y afirmará su voluntad libertaria.

¡La causa de los presos es hoy la causa de todo hombre digno, de toda alma libre, de toda individualidad no prostituida por interés creado de ningún gobierno!

La causa de los presos, de su libertad, de su defensa esforzada y decidida, es hoy la causa de todos. Imperativos de la lucha obrera; objetivo inmediato de los combates del proletariado contra sus enemigos históricos.

¡Hombres y mujeres honrados de España! ¡Hombres y mujeres que sintáis en vosotros mismos la responsabilidad que nos incumbe en esta hora única! Por encima del Poder, por encima de la "Esquerra"; por encima del socialenclufismo; por encima de cuantos se han conjurado para exterminar la Confederación Nacional del Trabajo y llevar al precipicio y a la muerte a los mejores de sus hombres; debemos poner, ha de estar el cuadro cerrado de los trabajadores unidos y de las conciencias dignas, anudadas a nuestra causa.

¡Contra el fascismo republicano! ¡Contra el despotismo de un Poder absoluto, apoyado en el mito vergonzoso de la democracia, proxeneta universal del capitalismo! ¡Por la libertad de los presos; por la justicia! ¡Por la dignidad del proletariado!

¡Que el grito de ¡AMNISTIA! struene los espacios y se imponga como estallido indetenible del anhelo del pueblo, solidario de sus hermanos, caídos por una causa que es la suya, que es la de todos los oprimidos de la tierra!

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

CONGRESO EXTRAORDINARIO

El día 20, en el domicilio social de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria —(Madrid), darán comienzo las tareas del congreso nacional de dicha Federación.

En este congreso se discutirá el siguiente orden del día:

- 1.ª Apertura del plenario.
2.ª Informe del Comité saliente y aprobación, si procede, de las gestiones del mismo.
3.ª Actitud de la organización ante la racionalización (proponente Subsección León).
4.ª Orientaciones a seguir para la consecución de las reivindicaciones morales y materiales (proponente Barcelona M. Z. A.).
5.ª Ante las nuevas obligaciones creadas a la organización por los acuerdos del último congreso, ¿es conveniente elevar la cuota de los afiliados?
6.ª De la Federación Nacional del Comité Pro Presos y de su unión a la F. N. I. F.
7.ª Proposiciones de carácter general urgente.

Dada la importancia del orden del día señalado, sólo nos resta decir que la clase ferroviaria de toda España, envíe sus delegaciones y que de las tareas salga fortalecida una vez más nuestra querida Confederación Nacional del Trabajo.

(Pasa a la segunda página.)